
Leçon : 14 

Complétez par (au, à la, aux, du, de la, des) 

1. Je vais acheter deux baguettes ......... boulangerie.(f.) 

2. L'école est à gauche ........ rue Jules Verne. (f.) 

3. Le magasin bio se trouve à côté ......... lycée. (m.) 

4. Tu fais le ménage ......... appartement? (m.) 

5. Tu aimes la tarte ........ citron? (m.) 

 

 

 

 

 

6. En français, pour s'informer sur le lieu, on utilise où : 

- Tu vas où ? 

- Je vais au supermarché, à côté de la poste/devant la maire/ 

derrière le lycée/ à côté du métro. 

- Où est la farine, s'il vous plaît ? 

- Là, à droite/sous l'étagère à gauche des pâtes ....  

- Merci, madame! 

 

Pour s'informer sur quelque chose, on utilise qu'est-ce que : 

- Qu'est-ce qu'il faut aheter ? 

- Deux baguettes. 

- Qu'est-ce que c'est ? 

- C'est un poulet surgelé. 

Des formes  (Le/La, Les)  

Observez le, la, les. 



1. C'est le cassoulet de maman. 

2. Le riz est à gauche, la farine à droite. 

3. Je fais les courses. 

Le/la, les sont devant les noms. 

Ils présentent les noms comme existants ou connus. 

En grammaire :  

On les appelle articles définis. 

 

Complétez avec le, la, les. 

1. ....... supermarché ferme le dimanche. 

2. ....... colocataires de Laurent sont Marina et Blandine. 

3. ....... Poste se trouve rue Hyppolite Lebas. 

4. Madame, où sont .......... fruits, s'il vous plaît? 

Grammaire : 

En français, les noms ont un genre : 

Masculin (m.) ou féminin (f.). 

Pour les êtres animés, le genre correspond généralement au sexe ( le 

père, la mère). 

Pour les choses, la correspondance est imprévisible (la chaise, le 

fauteuil). 

Le va avec les noms masculins, au singulier. 

Le père de Blandine. 

La va avec les noms féminin, au singulier. 

La soeur de Laurent. 



Les va avec les noms pluriels, au féminin et au masculin. 

- Les yaourts (le) 

- Les pommes (la) 

Avec les, on ne peut pas reconnaître le genre. 

A noter :  

Devant une voyelle : 

Le, la = l' (apostrophe) ...    L'oeuf (m.), l'eau (f.), l'ami (m.) 

Grammaire 

Le, les se combinent avec ( à et de ). 

1. ( à + le ) = ..... 

Je vais ............ supermarché. 

2. ( à + les ) = ...... 

Le professeur parle ................. étudiants. 

Mais (à et la) ne se combinent pas.  

Je vais à la poste. 

3. ( de + le ) = ....... 

C'est un plat .......... Sud-Ouest. 

4. ( de + les ) = ........ 

Les pommes sont à côté .......... salades. 

 

Mais de et la ne se combinent pas. 

Le coin de la rue.  

 

 


